
 

 

 

 
 

RELAZIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO SULL’ATTIVITÀ SVOLTA NELL’ANNO 2022 

A nome del direttivo, saluto e ringrazio tutti gli intervenuti all’assemblea. Contrariamente a quanto asserito lo 
scorso anno, è questa in realtà l’assemblea n. 43^ da quando Avis Francavilla è stata costituita nell’ormai 
lontano 14 gennaio 1979. Ed è la seconda volta che abbiamo il piacere di svolgerla qui nella nostra bella sede 
ottenuta in concessione gratuita dall’attuale Giunta comunale guidata da Luisa Russo, che ringraziamo ancora 
di cuore. 
Come potete notare, rispetto allo scorso anno, la sede è stata dotata di nuovi elementi per renderla ancor più 
accogliente (la libreria - in via di arricchimento con volumi e titoli vari, il salottino, il pannello retroilluminato a 
led col logo di quest’associazione ed altri accessori). Però non abbiamo terminato. Ad esempio, mancano 
ancora le apparecchiature informatiche e qualche altro accessorio. Tuttavia, non abbiamo ancora risolto il 
problema di una periodica apertura al pubblico della sede per carenza di volenterosi disposti a darci una mano. 
Intanto, anche per finalità promozionali, stiamo stringendo accordi con altre associazioni, senza scopo di lucro, 
cui concedere l’uso di questa sala per le loro attività sociali (ass. cult. 19ZEROSETTE e altre). 
Nel 2022, oltre a svolgere la consueta raccolta sangue organizzata con l’impiego dell’autoemoteca, 
l’associazione, gradualmente, con l’attenuarsi della pandemia, ha ripreso la propria attività attuando varie 
iniziative anche in collaborazione e in compartecipazione con altre realtà associative, non solo locali. Il risultato 
da cui trarre però maggiore soddisfazione è venuto inaspettatamente a mancare: quello delle donazioni. Il 
monitoraggio mensile della raccolta mostrava di volta in volta un regresso rispetto al 2021, l’anno che ci aveva 
gratificato non poco, perché concluso con una quota di donazioni mai raggiunta prima: 340 unità, tra sangue 
intero e plasma. Nessun recupero è stato possibile, nonostante i vari appelli ai nostri donatori. Dopo proveremo 
a indicarne le cause. 
Ma il 2022 è stato purtroppo segnato anche da alcuni eventi luttuosi che hanno colpito la nostra associazione. 
Il 4 luglio ci ha lasciato Antonio Scroccarello, tra i fondatori di Avis Francavilla, componente del direttivo e 
segretario della sezione, attivo fino al 2020. Il 22 agosto è venuto improvvisamente a mancare, a causa di un 
tragico incidente in moto, Daniele Caramanico, neo associato donatore di 28 anni. Il 26 settembre, 
inaspettatamente, si è spenta la dott.ssa Licia Di Paolo, nostra direttrice sanitaria dal 29/10/92. Qualche giorno 
fa, si è appreso della scomparsa di un altro fondatore della sezione, Lamberto Foscarini (62 donazioni), era 
da diversi anni residente a Pescara. La nostra sezione, quando venuta a conoscenza della scomparsa degli 
associati, ha reso loro omaggio partecipando alle esequie con una propria rappresentanza. (In loro ricordo 
osserviamo un minuto di raccoglimento). Ciò premesso, passiamo all’esame della situazione al 31/12/2022. 

1. La consistenza associativa 

Il Consiglio direttivo, in base allo Statuto associativo che considera socio il donatore che ha compiuto almeno 
una donazione negli ultimi due anni, ha effettuato apposita ricognizione accertando al 31/12/2022 la situazione 
indicata in tabella. Il grafico mostra la variazione dei soci negli ultimi dodici anni. 

Totale soci al 31/12/2021 176 171 effettivi + 5 collaboratori 

Iscritti 2022 15 13 nuovi + 2 tornati attivi 

Soci sospesi nel 2022 20 nessuna donazione da due anni 

Soci effettivi cessati 4 3 + 1 collaboratore 

Totale soci al 31/12/2022 167 163 effettivi + 4 collaboratori 
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Al 31 dicembre 2022, 
l’associazione è risultata 
costituita da 112 uomini e 
55 donne, collaboratori 
inclusi. L’età media dei 163 
soci effettivi è risalita da 
45,2 del 2020 a 46,3. L’età 
media delle donne è di 45,5 
anni (da 44,2), quella degli 
uomini di 46,7 (da 45,7). 
L’associato più giovane ha 
22,5 anni e quello meno 
giovane 70,9, che ha 
compiuto la sua ultima 
donazione (la 64^) il 
13/03/22.  

2 La raccolta sangue 
e 
Con l’attenuarsi della pandemia, ci aspettavamo un risultato quantomeno in linea con gli anni precedenti. 
Invece nel 2022 la raccolta sangue ha fatto registrare un’inaspettata flessione: 277 le unità donate, ben 63 in 
meno dell’anno precedente. Un calo che ci ha riportato al risultato di undici anni fa. 

Ci siamo chiesti a quali cause attribuire tale esito negativo, pervenendo a queste conclusioni: 1) ad una 
maggiore diffusione fra i donatori dei contagi di coronavirus e sue varianti, Omicron in testa; 2) al rallentamento 
della raccolta conseguente al cambio degli operatori sanitari nel CT di Chieti, venuto meno il rapporto con il 
Centro di raccolta dell’Avis di Pescara; 3) alla rigida sospensione dalla donazione di diversi volontari privi dei 
necessari controlli cui devono essere periodicamente sottoposti. E proprio su quest’ultimo aspetto 
rivolgiamo l’invito ai nostri donatori, specie a quelli che utilizzano quasi esclusivamente 
l’autoemoteca, di non dimenticare, se non sollecitati in tal senso dai sanitari, di sottoporsi 
annualmente ai controlli prescritti dalla legge a loro tutela, recandosi – previa prenotazione – ai centri 
di raccolta di abituale riferimento. 
Speriamo che quest’anno i suddetti problemi non si ripresentino. 

Le 277 donazioni compiute nel 2022 
risultano così distinte: 245 di sangue 
intero, 27 di plasma, 5 di piastrine (nel 
2021 le aferesi di solo plasma erano state 
49). Ai donatori però non è stato 
consentito di effettuare più di 12 donazioni 
individuali, mentre nel 2021 un nostro 
associato ne aveva compiute 15. 
Come si rileva dal grafico, 38 soci si sono 
astenuti dal donare mentre gli altri lo 
hanno fatto da una a dodici volte. E si fa 
notare che quattro associati, come nel 
2021, hanno superato la soglia delle 
quattro donazioni procurando, in totale, 
38 unità di sangue (46 nel 2021). 

12

24

40

59

31

57

26
32

59

35

4

18<25 >25<35 >35<45 >45<55 >55<65 >65

Soci effettivi per fasce di età
2021 2022

273

330
313

327
312 312 310

329 317 320
340

277

2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022

Unità di sangue raccolte

38

57

44

12 11
0 1 0 1 0 0 0 2

0

15

30

45

60

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

Donazioni individuali

Soci e donazioni compiute nel 2022



3 

Le 277 donazioni complessive di sangue sono state effettuate nei seguenti punti di raccolta: 86 nel CT di 
Chieti, 77 nell’autoemoteca, 100 nel centro Avis di Pescara (tutti in calo) e 14 nel CT di Pescara. 

Organizzati nell’anno otto interventi dell’autoemoteca: equamente distribuiti tra piazza Sirena e piazza S. 
Alfonso. In tali occasioni, è stato possibile eseguire in tutto otto prelievi di idoneità a nuovi candidati donatori. 
I sei di essi risultati idonei, in seguito, si sono regolarmente associati. Per vari motivi, tra l’altro la riduzione 
della fascia oraria dei prelievi, diversi altri candidati sono stati indirizzati all’Avis di Pescara. 

3 Iniziative attuate nel 2022 

 Realizzazione sede sociale e cinque per mille 

Come accennato all’inizio della relazione, la 
realizzazione della sede ed il suo allestimento hanno 
rappresentato per l’associazione il maggior impegno, 
soprattutto dal punto di vista economico. La spesa 
sostenuta ha sfiorato i 20.000 euro. Il tesoriere ne 
fornirà poi maggiori dettagli. Provvidenziale è stato 
l’aiuto dei nostri sostenitori che, senza sborsare 
un centesimo, ma semplicemente assegnandoci il 
“Cinque per mille” della loro Irpef ci hanno permesso 
di far fronte a tale onere per oltre la metà dell’importo, 
pari ad € 11.485,43, con il contributo relativo agli anni 
2018, 2019 e 2020 appositamente accantonato e 
regolarmente rendicontato, come da prassi. 

Ringraziamo quindi di cuore gli associati ed i simpatizzanti per il sostegno finora accordatoci sperando che la 
loro fiducia nel nostro operato non venga meno, piuttosto si accresca. 

 Progetto “Nel cuore dell’arcobaleno” 

Nell’ambito di tale progetto propostoci nel 2021 
dall’associazione Domenico Allegrino di Pescara, al quale 
abbiamo aderito insieme ad altri partner, il nostro impegno è 
consistito nel reperire su Francavilla e comuni limitrofi n. 50 
over 65 da sottoporre a screening sanitari e questionari 
finalizzati a rilevare le conseguenze psico-fisiche subite a 
causa del Covid. Lo screening è stato realizzato in questa sede 
nei giorni 11 e 12 marzo 2022 da alcuni sanitari e psicologi con 
l’assistenza di componenti del direttivo. L’iniziativa ha riscosso 
un buon successo con un’ampia partecipazione di pubblico, 
soddisfatto dei controlli gratuiti ricevuti. Particolarmente gradito 
dai partecipanti l’omaggio floreale loro riservato da Avis 
Francavilla. L’iniziativa è stata ampiamente pubblicizzata con 
manifesti e locandine e attraverso i social con un buon ritorno 
d’immagine per la nostra associazione. A fronte della spesa 
complessiva di € 867,61, l’associazione ha ottenuto un 
rimborso spese di € 680,00. L’onere rimasto a carico della 
nostra sezione di € 187,61 è dato da: la quota di partecipazione 
al progetto, € 120,01; le spese di ristoro del personale operante 
in sede, € 12,60 e quelle per l’omaggio florale al personale 
sanitario e ai partecipanti allo screening.
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 Collaborazione col Circolo Nautico di Francavilla 

Il relativo accordo è stato firmato il 29 giugno alla presenza dell’assessora ai rapporti con le associazioni 
Valeria Spacca. La collaborazione tra le due associazioni è 
sorta per favorire l’ulteriore sviluppo di entrambe le 
organizzazioni mediante la promozione di iniziative comuni. 
Nell’occasione, Avis Francavilla ha messo gratuitamente a 
disposizione del Circolo, che è una ASD (Associazione 
Sportiva Dilettantistica), un defibrillatore semiautomatico 
che, in caso di emergenza, servirà a salvaguardare la 
salute non solo di coloro che frequentano il Circolo ma di 
qualsiasi cittadino. 
I soci Avis, a seguito dell’accordo, potranno beneficiare di 
tariffe agevolate per tutte le attività sportive e i corsi 
programmati dal Circolo 

 Realizzazione Zona Street Basket 

Proposto da Futura APS, l’associazione di promozione sociale sorta a Francavilla nel 2021, il progetto di 
riqualificazione del campo comunale di basket nella zona 
antistante lo stadio è stato accolto con enorme favore dalla nostra 
associazione che ha volentieri partecipato alla risistemazione 
della struttura per renderla nuovamente attrattiva per i tantissimi 
giovani non solo di Francavilla praticanti detto sport. Gli interventi 
hanno riguardato la sostituzione dei canestri, l’installazione di un 
impianto di illuminazione, la realizzazione sul terreno di gioco di 
un’opera grafica da parte di un artista. L’inaugurazione della 
rinnovata struttura è avvenuta con l’organizzazione del torneo di 
16 squadre 3x3 denominato Zona Street Basket svoltosi nei 
giorni 2 e 3 luglio con una vastissima partecipazione di giovani 
appassionati. Avis Francavilla ha partecipato al progetto 
fornendo le canotte ai giocatori e parte delle vernici impiegate per 
la realizzazione dell’opera grafica sul campo. Spesa sostenuta € 
816.22. Ai bordi del terreno di gioco, realizzati con vernice il 
nostro logo sociale, riportato anche sulla cartellonistica 
perimetrale del campo, nei comunicati sui social e nei filmati del 
torneo. Nei giorni del torneo siamo stati presenti col gazebo per 
promuovere il dono del sangue.  

 Altre iniziative promozionali 

 
1) Altra circostanza che ha coinvolto la 
nostra sezione è stata l’Assemblea 
dell’Avis provinciale svoltasi il 3 aprile 
all’hotel Villa Maria di Francavilla, l’unica 
struttura in ambito provinciale dotata di un 
centro congressi con capienza idonea a 
contenere tutti i partecipanti all’assise, nel 
rispetto delle precauzioni atte a prevenire la 
diffusione dei contagi da Covid. Per dovere 
di ospitalità, Avis Francavilla ha fatto 

omaggio all’ampia rappresentanza proveniente dalle 28 sedi Avis della provincia di una confezione di vino di 
una cantina locale. 

2) Per finalità di promozione del dono del sangue, sono stati realizzati due striscioni in pvc con logo a colori 
e le informazioni per contattare la nostra associazione. Gli striscioni sono stati collocati davanti al Circolo 
Nautico e all’interno del Circolo Tennis Francavilla di Valle Anzuca. 

3) Nei giorni 21, 24 novembre e 1° dicembre scorsi, finalmente abbiamo potuto riprendere gli incontri 
informativi con gli studenti delle quarte e quinte classi del Liceo Scientifico Volta sui temi dell’educazione alla 
salute e della donazione del sangue, da noi organizzati in piena sintonia con la dirigenza ed i professori 
dell’istituto e con la fattiva collaborazione dei sanitari del Centro di raccolta Avis di Pescara. Il 2 marzo p.v. 
interverrà presso il Liceo l’autoemoteca per i prelievi di sangue atti a validare l’idoneità alla donazione degli 
studenti che si renderanno disponibili. 
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Prendendo a spunto quest’ultimo impegno, è il caso di far rilevare le difficoltà che si incontrano poi nell’avviare 
alla donazione gli studenti idonei cui viene richiesto di recarsi quanto prima al CT di Chieti per eseguire un 
elettrocardiogramma e, se tutto in regola, la prima donazione. È stato accertato che questa procedura 
purtroppo induce gli studenti a rinvii e rinunce che vanificano buona parte del lavoro compiuto in precedenza. 
Identico problema si verifica nelle giornate di raccolta sangue con l’autoemoteca, con i volenterosi candidati 
donatori costretti a seguire lo stesso percorso. 
A nostro avviso, per superare tali difficoltà nell’organizzazione della raccolta sangue, occorrerebbe creare da 
parte della ASL un punto fisso di raccolta a Francavilla, ad esempio, nel palazzo Padovano che il Comune 
ha messo a disposizione della stessa ASL. È una richiesta che abbiamo avanzato da tanto tempo e ribadita 
all’attuale Amministrazione comunale nella scorsa assemblea, anche in vista della realizzazione della Uccp 
(Unità complessa per le cure primarie). In alternativa, la ASL potrebbe quantomeno predisporre un servizio 
abilitato alla completa verifica dell’idoneità di nuovi candidati, finalizzando in tal modo anche il nostro impegno 
di promozione del dono del sangue. 

4 Programma di massima delle attività per il 2023 

Sperando che null’altro dopo la pandemia ci impedisca di svolgere la nostra attività, elenchiamo sinteticamente 
le iniziative previste per quest’anno: 

 Raccolta sangue con l’impiego dell’autoemoteca dell’Avis di Pescara, già fissata per le seguenti date: 

o sab. 18 - dom. 19 marzo (Piazza Sirena) 
o sab. 17 - dom. 18 giugno (Piazza S. Alfonso) 
o sab. 16– dom. 17 settembre (Piazza Sirena) 
o dom. 10 – mar. 12 dicembre (Piazza S. Alfonso). 

 Incontri informativi e di educazione sanitaria con gli studenti del locale Liceo scientifico Volta per 
stimolarli ad osservare stili di vita corretti e orientarli verso attività sociali e alla donazione del sangue. 

 Compartecipazione in eventuali iniziative del Liceo di Francavilla per rafforzarne la collaborazione. 

 Iniziative per celebrare la Giornata mondiale del donatore di sangue del 14 giugno. 

 Assegnazione in comodato gratuito dei defibrillatori ad organizzazioni sociali o di volontariato, 
eventuale loro collocazione in luoghi pubblici. 

 Organizzazione, con la collaborazione della CRI, di corsi di primo soccorso e sulle modalità d’uso del 
defibrillatore. 

 Compartecipazione al progetto promosso da Futura APS di riqualificazione del Parco Arenazze per 
renderlo un attrattivo centro di aggregazione sociale culturale e sportivo per i giovani, o iniziativa 
analoga. 

 Compartecipazione in manifestazioni ed eventi sportivi promossi da altri organismi (Festa del Mare 
dell’ASD Il Libeccio). 

 Collaborazione a campagne di altre organizzazioni di volontariato o di ricerca. 

 Iniziative di rafforzamento associativo e di fidelizzazione dei donatori. 

 Promozione delle attività mediante l’utilizzo di canali social o di messaggistica (Facebook e 
Whatsapp). 

 Gestione del sito Internet e della pagina di Facebook di Avis Francavilla. 

A nome del direttivo, ringrazio voi tutti per la presenza ed il paziente ascolto. 

 IL PRESIDENTE 

 Giovanni Angelucci 


